

BFF publica el nuevo informe macroeconómico: “España y sus entes territoriales en el 1T24: consecuencias de la posible condonación de la deuda a las Comunidades Autónomas”

La economía española registró el crecimiento del PIB más elevado entre las mayores economías de la eurozona en el 4T23

El acuerdo de investidura del PSOE con ERC prevé la condonación general e incondicional de parte de la deuda de las CC.AA., pero podría agravar los problemas de indisciplina fiscal que ya padecen

Madrid, 26 de febrero de 2023 – BFF – la mayor entidad financiera independiente especializada de Italia y una de las principales de Europa – **presenta su informe trimestral sobre perspectivas macro y financieras para España** que pone el foco en las consecuencias de la **posible condonación de la deuda a las comunidades autónomas**.

El informe ofrece una **panorámica completa** de la **economía española**, que ha mostrado un considerable grado de dinamismo a pesar de verse afectada por la ralentización de la economía europea.

España registró el mayor crecimiento del PIB entre las mayores economías de la eurozona en el 4T23, con una tasa del 0,6% intertrimestral. No obstante, se prevé que el avance del **PIB se ralentice hasta el 1,6% en 2024**, antes de volver a acelerarse levemente en el bienio 2025-2026.

En esta clave, también se prevé que la formación bruta de capital actúe como **motor de crecimiento** debido, mayormente, al **efecto de los fondos de recuperación 'Next Generation EU'**, cuyo despliegue **debería ganar tracción en 2024 y 2025**.

La inflación ha recuperado su tendencia a la desaceleración en los últimos meses, como consecuencia del reciente descenso de los precios de los productos básicos y la prolongación de las sendas descendentes de la inflación de los alimentos y la inflación subyacente. Se espera que la inflación descienda del 3,4% en 2023 al 3,3% en 2024 y en torno al 2% en 2025 y 2026.

En 2024, en un contexto de prórroga de los Presupuestos Generales del Estado (PGE) y de una parte de las medidas destinadas a paliar el aumento de los costes energéticos, se estima que **el déficit público se reduciría hasta el 3,7% del PIB**.

El escenario fiscal que refleja este dossier apunta a una **suave senda descendente de la deuda pública** entre 2023-2025 –se espera que caiga hasta el **104% del PIB** a finales del bienio--. En concreto, el **crecimiento de la actividad** en España contribuirá a la **reducción de la deuda**, que sitúa a las cuentas públicas en una situación vulnerable, en un contexto marcado por los elevados tipos de interés y la persistencia del desequilibrio.

El **acuerdo de investidura del PSOE con ERC** recoge la tramitación de una modificación legal de alcance general a todas las CC.AA. que permite la asunción por el Estado de parte de la deuda autonómica con este, originada por el impacto negativo del ciclo económico. **En el caso de Cataluña**, se estima que el impacto del ciclo equivale al 20% de su deuda en los fondos estatales de provisión de liquidez (FFCA) y representará unos **15.000 millones de euros de la deuda de esta región**.

De materializarse este acuerdo, en el marco de la reforma del sistema de financiación, la deuda de los gobiernos autonómicos experimentaría **una reestructuración significativa que mejoraría su solvencia y capacidad de volver a los mercados**. Sin embargo, la condonación general e incondicional de una parte de la deuda de las comunidades de régimen **común contribuirá a agravar los problemas de indisciplina fiscal que ya padecen**.

BFF Banking Group

BFF Banking Group es la mayor entidad financiera especializada de Italia y una de las principales de Europa, especializada en la gestión y factoring sin recurso de créditos comerciales de las administraciones públicas, servicios de valores y servicios de pago. El Grupo opera en Italia, Croacia, Francia, Grecia, Polonia, Portugal, República Checa, Eslovaquia y España. BFF cotiza en la Bolsa italiana. En 2022, registró un beneficio neto consolidado ajustado de 146,0 millones de euros, con una ratio CET1 del Grupo del 14,2% a finales de diciembre de 2023.

www.bff.com

Contactos

BFF Banking Group

newsroom@bff.com

Iberia

Paula Izquierdo

+34 659 16 80 79

Italia

Sofia Crosta

+39 340 3434 065